Granma FEBRERO 2012 > viernes 10 DEPORTES

LONDRES'12

Las apuestas ilegales amenazan

ALFONSO NACIANCENO

L COMITÉ Olímpico Internacional (COI) continuará su batalla contra la amenaza de que las mafias controladoras de apuestas ilegales irrumpan en los Juegos de Londres'12.

La preocupación aumenta a instancias de que los deportistas puedan hacer trampas e intenten arreglar resultados o segmentos de distintas competencias, en complicidad o presionados por redes de apostadores que no reparan en extorsionar, incluso, a los familiares de los atletas para conseguir sus objetivos. Encartados en esta lucha han declarado que esas acciones son muy difíciles de descubrir, por lo que será preciso mantenerse alerta en los propios escenarios del evento.

El COI ha prohibido las apuestas a los atletas partici-

pantes y a sus acompañantes durante el clásico cuatrienal londinense, e informó sobre la apertura de una línea telefónica caliente que servirá para denunciar cualquier actividad sospechosa

Desde marzo del 2011 creó un grupo de trabajo para combatir la corrupción capaz de poner en entredicho el juego limpio durante la magna cita universal. En su tercera reunión, efectuada la semana pasada en Lausana, Suiza, llegó al consenso de que "el fraude deportivo debe considerarse un delito criminal", y también reconoció lo poco logrado en el planeta por erradicar ese mal, que cuenta entre sus aliados más poderosos al trasiego directo de pagos por medio de Internet.

Para Christophe de Kepper, director general del COI, "los gobiernos tienen que hacer mucho y se necesita cooperación entre la policía y la justicia de todo el mundo", si se quieren resultados exitosos sobre esa nefasta práctica, teniendo en cuenta que los mayores flujos de apuestas ilegales provienen de Europa y el Extremo Oriente.

La Interpol (Organización Internacional de Policía Criminal) calcula que ese negocio sucio mueve unos 140 mil millones de dólares anuales, con su consustancial lavado de dinero, razones más que suficientes para crear conciencia sobre el peligro que representan estas mafias y su poder económico.

TAN SERIO COMO EL DOPAJE

Los apostadores "constituyen una amenaza tan seria como el dopaje para la credibilidad del deporte, y probablemente peor si tomamos en cuenta las sumas (de dinero) involucradas", considera De Kepper. Por eso ha propuesto la creación de un código universal de conducta para el movimiento olímpico que incluya a deportistas, jueces y árbitros; enfatizó en la necesidad de que "los gobiernos se den cuenta de la magnitud del problema", en tanto mencionó al fútbol y el cricket entre las disciplinas más perjudicadas por escándalos de arreglos de partidos.

El mismo jueves 2 de febrero en que sesionó el citado cónclave de Lausana, tres días antes



Unos 140 000 millones de dólares anuales en el mundo son movidos por las apuestas ilegales.

de efectuarse el Super Bowl o Super Tazón, partido final de la Liga Nacional de Fútbol profesional americano (NFL), la fiscalía de Estados Unidos clausuró 16 páginas que retransmitían competiciones deportivas y otros eventos de pago ilegal en directo por Internet, prácticas piratas que funcionaron entre febrero del 2010 y enero del actual año. Nueve de ellas las administraba un solo hombre, conocido como Ronaldo Solano, desde Michigan.

A principios del 2012, Chris Eaton, jefe de seguridad de la Federación Internacional de Fútbol Asociado (FIFA) aseveró, en una entrevista publicada en la página web de su entidad, que "la gente considera inimaginable utilizar al fútbol para realizar algún tipo de trampa en beneficio personal, y ese es el principal enemigo en la lucha contra ese mal".

Eaton recordó que después del Mundial de Sudáfrica'10 surgió el departamento de Seguridad de la FIFA para prevenir esos manejos sucios, pero para que su labor de saneamiento tenga éxito resulta primordial contar con la información precisa de aquellos jugadores, árbitros y personal amenazados para que manipulen los resultados de los partidos. La entidad rectora de esta disciplina prometió la creación de un lugar al que acudir, incluso de forma anónima, para explicar cualquier caso de extorsión.

Volviendo al tema de los Juegos Olímpicos de Londres, a menos de seis meses de su inauguración, el COI aseguró que los organismos deportivos están recibiendo recomendaciones para que asesoren a sus atletas y allegados sobre cómo protegerse del asedio de las mafias de apuestas. Aunque ha dejado en claro su disposición de no cesar en la batalla contra esa lacra, algunos son partidarios de concebir un organismo independiente similar a la Agencia Mundial Antidopaje para atender el tema.

En lo referente a la seguridad general para los Juegos'12, unos 25 mil policías serán movilizados, según fuentes de Scotland Yard (Policía Metropolitana de Londres), en aras de disuadir a quienes intenten perturbar el desarrollo del evento, además de luchar contra el crimen organizado, la reventa de entradas en el mercado negro y las falsificaciones.

Cuatro con el peso sobre sus hombros

Pese a algunas dificultades en el inicio de la preparación, las pesas confían en ganar el Panamericano y retornar al podio de los Juegos Olímpicos

HAROLD IGLESIAS MANRESA

ESDE QUE en los Juegos Olímpicos de Atlanta'96 el villaclareño Pablo Lara (76kg) se impuso con biatlón de 367.5 kg (162.5-205), la halterofilia cubana no ha vuelto a acariciar una medalla.

Ciertamente los pesistas antillanos han experimentado un repunte en el último cuatrienio con el regreso del multimedallista mundial Sergio Álvarez (56) a la selección elite, en su condición de bujía inspiradora con 32 años, sumado a la estabilidad de Yoelmis Hernández (85), amparada en sus respectivas preseas de plata y bronce en las últimas dos ediciones mundialistas de Antalya y París.

Cuatro de los diez preseleccionados existentes en la actualidad encararán el reto olímpico en la capital británica, entre el 28 de julio y el 7 de agosto, ante la presencia de los mejores 260 forzudos del planeta (de ellos 104 mujeres).

Por estos días intensifican su preparación en el Gimnasio del Cerro Pelado, inmersos en el tercer mesociclo. Para tener una idea de cómo se encuentran nuestros exponentes de puntería en relación con sus homólogos de nivel supremo, veamos sus respectivas posiciones en el ranking y los totales que exhiben:

Álvarez 272 (118-154 en el Mundial de París) se encuentra en la décima posición en los 56 kg, división dominada por los chinos Jingbiao Wu 292 (133-159) y Chaojun Zhao 284 (128-156), y en la cual cuatro de los diez agraciados defienden al gigante asiático.

Iván Cámbar (77) aparece en el escaño 15 gracias a sus alzadas en los Panamericanos de Guadalajara 338 (150-188). ¿Quién domina aquí? Otro fuera de serie de China, Xiaojun Lu 375 (170-205).

A pesar de sus dos metales en el ejercicio de envión en lides del orbe, el biatlón cimero de Yoelmis en el 2011, los 363 (158-205) de tierra Tapatía, lo ubican decimotercero en

el escalafón liderado por el ruso Aleksey Yuvkin 385 (170-215).

Cierra, colocado en el peldaño 23, el granmense Javier Vanega 370 (170-200), bien distante del líder, el kazajo Ilya Ilyin 407 (181-226).

NO TODO ES COLOR DE ROSA...

Nadie duda que a seis meses del inicio de los Juegos, los esfuerzos de nuestros halteristas enrumban hacia la cita londinense pero no todo es color de rosa.

"Su horizonte más cercano lo constituye el Manuel Suárez in Memórian, del 11 al 17 de marzo próximo, pero en este minuto afrontamos varias situaciones adversas. No se pudo desarrollar la primera base de entrenamiento proyectada para la segunda quincena de enero", explicó el entrenador principal Jorge Luis Barcelán.

"Yoelmis entrena con por cientos bajos tras la lesión sufrida, en París, en el manguito rotador del hombro derecho. Recuerden que nuestros pesistas y el resto de los de este hemisferio encararon los Juegos Panamericanos y la justa universal en un lapso de 15 días, de ahí que su rendimiento y forma física no hayan sido los mejores. Cámbar inició los ejercicios luego de ser intervenido quirúrgicamente de su codo derecho por segunda ocasión y Vanega está alcanzando la forma después de enfrentar una sacrolumbalgia aguda. Los dos primeros no lidiarán en

"A eso se suma que Yoelmis, Javier y Alejandro Cisneros tienen problemas de peso corporal, o sea, entrenan muy por debajo del límite de sus divisiones, y la carencia de productos ergogénicos y recuperantes muy necesarios como la creatina y otros aminoácidos también influyen.

"A pesar de los obstáculos, nuestra intención inicial es la de imponernos en el panamericano de Guatemala (mayo) y luego, con nuestros cuatro 'titanes', batallar por retornar al podio olímpico en Londres", sentenció Barcelán



El pinero Yoelmis Hernández (85kg), una de nuestras mayores opciones de medallas en Londres. FOTO: REUTERS